

DEUX MONUMENTS

Source gallica.bnf.fr/Bibliothèque nationale de France

Deux Monuments

Le Monument Vico à Alger – Le Monument des Douaniers à Marnia

On a inauguré, presque simultanément, dans l'Oranie, à Marnia, et à Alger deux monuments funéraires.

Le premier a été élevé à la mémoire des deux douaniers assassinés il y a un peu plus d'un an par des contrebandiers marocains. La cérémonie d'inauguration du modeste monument destiné à rappeler la triste mais glorieuse fin de deux soldats du devoir a donné lieu à de touchantes manifestations de sympathie.

La haute administration s'était fait représenter et les discours émouvants prononcés sur la tombe des deux braves gens ont rendu hommage à leurs mérites.

Au cimetière d'Alger, on a inauguré le monument funéraire élevé à la mémoire de M. Vico, ancien directeur de la Ligue de l'Enseignement, au moyen d'une souscription publique.

Le monument se compose d'un monolithe en belle pierre grise portant les inscriptions qui rappellent les titres du défunt à la reconnaissance publique.

Au centre du carré formé par les délégations de la Ligue de l'Enseignement, des pupilles de l'Assistance publique, des professeurs du Lycée, etc., s'est placée la famille composée du jeune Henri Vico, fils du défunt, de son neveu M. Nivoy et de ses gendre et petit-fils MM. Prunelle. Puis M. Maginot, sous-directeur de l'intérieur au Gouvernement général, a prononcé un remarquable discours qui a produit sur l'assistance une profonde impression.

Le délégué du gouverneur général qui n'eut pas l'avantage de connaître personnellement le défunt, trouva, dit-il, à son arrivée en Algérie, l'assistance publique toute imprégnée de cet esprit de dévouement et de justice qui caractérisait son ancien directeur. C'est à lui que l'on doit l'irréprochable fonctionnement d'un service administratif qui peut servir de modèle à toutes les institutions similaires.

Tous ceux qui ont connu l'homme de bien qu'était M. Vico et la foi ardente avec laquelle il allait vers son but se trouveront d'accord pour constater que le discours de M. Maginot fut l'hommage exact rendu aux mérites de l'ancien professeur du Lycée d'Alger.

Après M. Maginot, M. Dru, vice-président du Conseil de Préfecture, délégué par M. Verne a prononcé un discours empreint de sentiments élevés.

Enfin, M. Serpaggi qui fut le collaborateur de M. Vico s'est adressé le dernier à l'assistance. Il a retracé la carrière si brillante de M. Vico qui tut un homme de bien et un travailleur acharné. Les élèves de La Ligue de l'Enseignent ont déposé ensuite une superbe gerbe de fleurs naturelles sur le tombeau de M. Vico et l'assistance a pris congé de la famille.

Le Monument Vico à Alger.



Le monument Vico au Cimetière de St-Eugène



Le Monument des Douaniers à Marnia



L'inauguration du monument élevé à Marnia aux douaniers Claverie et Menjaud, tués dans une attaque de contrebandiers.



